

Inseguridad, principal factor que obstaculiza el crecimiento (El Financiero 07/02/14)

Inseguridad, principal factor que obstaculiza el crecimiento (El Financiero 07/02/14) T. Puga / I. Becerril / D. Patiño / S. Meana Viernes, 7 de febrero de 2014 • Empresarios pidieron atender el tema con acciones contundentes. Inseguridad limita el crecimiento: Banxico Los problemas de inseguridad pública son el principal factor que podría limitar el desempeño de la actividad económica del país en los próximos meses, así lo consideraron los especialistas del sector privado consultados por el Banco de México (Banxico). El sondeo correspondiente a enero, reveló que el porcentaje de respuestas para este riesgo se incrementó de 14 por ciento en diciembre pasado a 20 por ciento y es la primera vez desde mayo del 2011, cuando el factor también figuró en la primera posición. Después de este rubro le siguieron la inestabilidad financiera internacional, la cual se elevó de 11 a 19 por ciento, mientras que el tercero fue la debilidad del mercado externo que se mantuvo en 18 por ciento. Para Rafael Camarena, economista de Santander, la percepción de mayor riesgo por la inseguridad pública fue generada por los problemas de Michoacán. Por ello espera que estas opiniones empiecen a moderarse en los meses siguientes, debido a las acciones que se han anunciado para la entidad. Eduardo Ávila, subdirector de análisis económico de Grupo Financiero Monex, consideró que los resultados del estudio desprenden el temor de que la inseguridad pública vaya a generalizarse. Pese a lo anterior, indicó que debido a la evolución que ha presentado el conflicto en Michoacán, este riesgo podría empezar a disminuir en los próximos meses, al mismo tiempo que el factor de inestabilidad financiera internacional comenzaría a incrementarse ante las acciones de la Reserva Federal de EU. Pide IP atender el problema El sector privado advirtió que en el país la inseguridad sigue siendo el tema más importante a resolver y que faltan acciones contundentes para combatirlo. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que mientras no se recuperen entidades como Michoacán, continuará la incertidumbre que flota en el ambiente de los negocios en el país. El dirigente subrayó que la inseguridad atañe a diversas zonas del país y refleja el hecho de no atacar las causas de fondo como la impunidad y violencia que padecen muchos mexicanos. Por su parte, Juan Pablo Castañón Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), advirtió que sin paz en México no puede haber prosperidad ni tranquilidad de los agentes económicos y advirtió que será un año complicado en esta materia, porque es un tema que ha afectado a las empresas que ven amenazadas su viabilidad económica. Explicó que son diversos delitos los que han aumentado en el país, desde los secuestros hasta los robos en carreteras. Recordó que la inseguridad provoca pérdidas al sector productivo por más de 75 mil millones de pesos y se dejan de invertir otros 65 mil millones al año y subrayó que la inseguridad se ha convertido en el principal freno del país. Los costos para el transporte por intercambio de bienes con Estados Unidos se duplican por concepto de contratación de custodios para contenedores, informó Arturo Pérez Behr, vicepresidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM). Además existen gastos de combustible por cambios en las rutas, reforzar la seguridad en centros de trabajo y, en ocasiones, pagar extorsiones fuera de las aduanas por parte del crimen organizado. Las aseguradoras no hacen válidas sus pólizas sino cuentan con escoltas para el trayecto de contenedores, refirió. Agregó que la situación impera en las carreteras que llevan a las aduanas de Reynosa, Matamoros y Nuevo Laredo. Estimó que el valor por carga robada crece en promedio 30 por ciento anual en el país donde los productos más afectados son alimentos, insumos para la industria, misceláneos, químicos, autopartes y electrónicos. Juan Acra, presidente de la Comisión de Energía de Coparmex, aseguró que serán los temas de tomas clandestinas, en el caso de Pemex, así como de robo de electricidad, en los que se tiene que poner mayor atención por parte del gobierno al momento de ayudar a materializar las inversiones.